

Fecha 17.04.2009	Sección Dinero	Página 2
---------------------	-------------------	-------------



Calderón-Obama: verse como región

- El encuentro entre Felipe Calderón y Barack Obama recordó a John F. Kennedy y sus intenciones de acercar Estados Unidos a México.
- Veámonos como un bloque regional, lanzó el mandatario mexicano.

En la explanada Francisco I. Madero de Los Pinos, en pleno calor de las dos y media de la tarde, ambos mandatarios, **Felipe Calderón** y **Barack Obama**, recordaron a **John F. Kennedy** y sus intenciones de acercar EU a México.

Y allí **Calderón** lanzó una bola directa: veámonos como un bloque regional, competitivo, con desarrollo sustentable y con respeto a los derechos humanos.

¡Bloque regional! Curiosamente, con todo y Tratado de Libre Comercio nunca nos hemos visto como una América del Norte unida, competitiva, con problemas comunes, y que puede enfrentar otros bloques económicos regionales, como la Unión Europea o China.

Está la mesa puesta: somos economías complementarias: México tiene la mano de obra y EU el capital para invertir. El mismo **Calderón** se lo recordó a **Obama** y su comitiva, donde venía el consejero económico, **Larry Summers**, quien por cierto sufría las inclemencias del calor.

Incluso, con todo y protocolo, se le recordó a **Obama** que necesitamos una reforma migratoria, pero no como una cuestión bondadosa de EU, sino como una necesidad regional. Nosotros podemos ser exportadores de mano de obra calificada, pero exportadores legales.

Disputa comercial: en Los Pinos no se mencionó

En la recepción en Los Pinos no se quiso recordar la disputa comercial que tenemos en medio de ambas economías.

Recordemos: la administración de **Obama**, unilateralmente, protegió su sector de autotransporte. Y México, con el TLC en mano pudo recurrir a represalias comerciales en 90 productos que representan 2,400 millones de dólares. Pero de ello mejor ni se habló. Es entendible. La de **Obama** es una visita de trabajo en un buen ambiente. Aunque México siguió siendo enfático en mantener las fronteras abiertas para no caer en la trampa del proteccionismo.

Sustentabilidad, reforma migratoria y ausentes

Fue paradójico. El presidente mexicano realizó un discurso con dos toques especiales, el ambiental donde recordemos que trae su planteamiento de Fondo Verde, y el tema de una reforma migratoria para apoyar a los mexicanos ilegales y formalizar la necesidad de EU de mano de

obra. Sin embargo, dos ausentes fueron los encargados de ambas carteras. Allí no estuvo ni el secretario de Semarnat, **Juan Elvira**, ni el del Trabajo, **Javier Lozano**. Fue paradójico porque deben llevar adelante las propuestas mexicanas hechas a **Obama**.

Obama, el personaje

En la recepción oficial se vio a un **Obama** carismático, sonriente, dirigiéndose a los niños de escuelas auspiciadas por el gobierno estadounidense, tratando de ser amable y recordando —al igual de **Calderón**— a **Kennedy**.

Sin duda es un personaje. Esperemos esté a la altura del estadista y retomar la propuesta de ver una región de América del Norte como bloque económico, que pueda ser competitiva y segura.



Fecha 17.04.2009	Sección Dinero	Página 2
---------------------	-------------------	-------------

Hoy Banxico debe bajar tasas

El Banco de México había bajado en 0.75 puntos porcentuales su tasas de referencia para ubicarla en 6.75%. Lo anunció el 20 de marzo pasado. Pero esta vez puede bajar las tasas de la misma magnitud o un poco menos.

Todo hace indiciar que la baja será de 0.50 puntos base, pero el instituto central podría ser audaz y llegar a bajar hasta 0.75 puntos, pensando que la inflación viene bajando por la desaceleración económica y que puede apoyarse la economía bajando las tasas de referencia. Al fin y al cabo, las tasas pueden bajar por una inflación descendente, que no requiere un alza en tasas para combatir el crecimiento de los precios. Pero las tasas también pueden bajar

porque tampoco hay presiones cambiarias donde necesite mantener un premio de rendimiento con altas tasas.

Citi América Latina, bien Manuel Medina Mora se siente confiado en la operación de Citigroup en América Latina, al fin y al cabo él la lleva adelante y cada vez más se ha separado de los problemas de la casa matriz, aquejados por los activos tóxicos de los créditos *subprime* y demás cartenas vencidas. Hoy veremos las cifras de Citigroup América Latina, y podremos ver porqué **Vikram Pandit**, CEO de Citi, quiere tomar el modelo de México y Latinoamérica de banca al menudeo.

Amelaf pierde en el Congreso

Nadie la siguió. Amelaf, presidida por **Ricardo Romay**, la asociación

de laboratorios que reúne alrededor de 8% del mercado, iba sola: quería evitar el registro sanitario de los medicamentos. Pero la **Canifarma**, bajo los designios de **Jaime Uribe**, y que reúne a la mayoría de los laboratorios tanto de patentes como genéricos, no siguió la intención de Amelaf. Y es que era un suicidio no querer garantizar la calidad de los medicamentos con los registros sanitarios.

Es un triunfo para la Cofepris (**Miguel Ángel Toscano**), Salud (**José Ángel Córdova**), es decir, para las autoridades. También para algunos legisladores como **Ector Ramírez Barba**. Pero sobre todo para el consumidor: le garantizarán medicamentos de calidad con los registros sanitarios que se hacían desde hace décadas.

Incluso, con todo y protocolo, se le recordó al Presidente de EU que necesitamos una reforma migratoria.